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ORDRE  DU  JOUR 
 

 

I. Lecture et approbation du compte rendu du CVS du 28/06/2023 
 

II. Point sur les plaintes et réclamations 
 
III. 2ème Élection du délégué des travailleurs du 19/09/2023 

 
IV. Questions posées par les représentants des travailleurs 

 
V. Questions diverses  
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Conseil de la vie sociale – 22 Septembre 2023 – 11h00 

 

Présents :  
 

▪ Henri BADELL  Directeur 

▪ Josiane BADELL Assistante médico-administrative – Secrétaire de séance 

▪ Sandrine BERTRAND Représentante des travailleurs  

▪ Christophe SEVIN Suppléant/Représentant des travailleurs  

Excusée :  
 

▪ Emmanuelle SUAREZ DIAZ  Psychologue – Représentante élue des professionnels 

 
 
  

Mot de bienvenue et remerciements aux participants. 
 

********************** 
 

1 - REPRISE DU COMPTE RENDU DU CVS DU 28/06/2023 : APPROUVÉ 
 

2 – POINT SUR LES PLAINTES ET RECLAMATIONS 
 

La secrétaire précise ce point inscrit à l’ordre du jour : 

Le nouveau règlement du CVS élaboré à la suite au nouveau plan de la transformation des ESAT 
(circulaire N° DGCS/SD3/2022/139 du 11 mai 2022) précise : « En cas de remontée de plaintes et 
réclamations, le suivi de leurs traitements doit faire l’objet d’un point à l’ordre du jour. 
 
Le Directeur fait un retour sur une fiche d’incident ouverte le 18 aout dernier faisant suite à une 
plainte déposée en gendarmerie par une travailleuse de l’Esat à l’encontre d’un de ses collègues de 
travail. Le travailleur incriminé a été reçu par le Directeur et a fait l’objet d’une sanction disciplinaire : 
courrier de dernier avertissement avant demande de sortie ; copie du courrier transmis à la MDPH. 
Le Directeur relève la gravité de l’acte.  
 

2 - RESULTATS DE LA  2ÈME ELECTION DU DELEGUE DES TRAVAILLEURS DU 19 SEPTEMBRE  2023 
 
Suite au départ en mise à disposition de Mr BASCOU élu au scrutin du 23 juin dernier, une nouvelle 
élection s’est déroulée le 19 septembre. 
 
1 candidate : Mme Marie Noelle APFFEL - élue 
 
Le CVS entérine le nouveau délégué. 
 
 

ESAT DU HAUT VAR – 83690 SALERNES 
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3  –  NOUVELLES  DE  MOSTAPHA EL  HAFIANI 
 

La secrétaire donne des nouvelles encourageantes de Mostapha, qu’elle a eu au téléphone la veille. 
La rééducation se poursuit avec une bonne récupération. Mostapha donne le bonjour à toutes les 
équipes. 
 
4  -  QUESTIONS  POSEES  PAR  LES  REPRESENTANTS  DES  TRAVAILLEURS 
 

▪ Peut on faire une porte ouverte ? 

Le Directeur demande de préciser dans quel but. 
« Pour trouver des stagiaires et des travailleurs » 
 
Réponse du Directeur :  à réfléchir pour l’été 2024. La porte ouverte permet de communiquer et 
mettre en valeur l’Esat ; Cela reste à discuter avec les professionnels, mais avec un avis favorable. 
 

▪ Quel est l’avenir de l’Entretien de locaux ?  

 

Réponse du Directeur : aujourd’hui on s’interroge – il n’y a pas encore de précision – la nouvelle 
orientation des Esat doit travailler vers le milieu ordinaire avec des mises à disposition – c’est le 
chargé d’insertion, Stéphane CODURI qui s’en occupe – le directeur explique que chaque année il 
faudrait 10 % des travailleurs (3 travailleurs) qui partent en mise à disposition – le directeur dit qu’on 
n’y arrivera pas – l’année dernière on y est arrivé avec 1 - si on a 1 par an c’est déjà bien. 
 
Il existe un nouveau projet pour janvier 2024 qui est en cours de construction.  
Il s’agit de l’achat d’un local commercial situé à l’ancienne coopérative dont les travaux ont 
commencé. L’activité pourrait être de la petite restauration du midi et la vente de produits locaux. 
L’activité commerciale sera pilotée par l’esat. Ce projet permettrait de redéployer une partie de 
l’équipe entretien des locaux, de s’ouvrir sur l’extérieur, dans la cité. Une visite des locaux pourra être 
organisée pour les personnes qui seraient intéressées. 

 

▪ Activités : peut-on faire une sortie au bowling ? 

 

Réponse du Directeur : s’il reste de l’argent, tout est question de budget. Il vient d’y avoir une sortie 

bateau le 8 septembre. Sandrine Bertrand précise sur c’était « génial ». Le directeur : on peut 

envisager de programmer 2 sorties par an. 

La secrétaire précise que la journée karaoké de l’après-midi a dû être annulée parce que les 

travailleurs du Bus à la demande n’ont pas changé leurs horaires de transport – le karaoké sera 

reporté. 

 
▪ Est ce qu’il y a un repas de noël cette année ? peut-on l’organiser à l’auberge de Baudinard 

qui est un client de la blanchisserie particulier et qui peut recevoir des groupes ? ou bien 

un panier garni ? 

Réponse du Directeur : ça peut s’organiser – il faudra voir les conditions – on ne peut pas dire 
aujourd’hui – voir le lieu avec la chef de service et la secrétaire – le directeur précise qu’il n’a pas de 
préférence mais que cela serait plus pratique de l’organiser sur place (bus et véhicules à réserver) – 
ce sera ou le panier garni ou le repas (si le covid est là). 
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▪ en blanchisserie particulier pourquoi on n’a pas eu de renfort de moniteur cette année ? 

 

Réponse du Directeur : la raison est financière : il n’y a pas eu de recrutement cette année – on a 

déjà un personnel en maladie – on a dû recruter un chauffeur pour remplacer Mostapha à la 

blanchisserie.  

Le directeur précise qu’il s’est engagé à verser la moitié des bénéfices aux travailleurs – aujourd’hui 

avec toutes ces absences le bénéfice à beaucoup réduit – à l’époque on avait besoin de bénéfices 

pour investir dans un outil de travail de qualité, de matériel, et on a fait beaucoup d’améliorations – 

le directeur demande à inscrire le budget à l’ordre du jour de chaque CVS pour pouvoir donner les 

prévisions budgétaires (parler de l’argent de l’esat) – savoir où on en est – ce sera un point à l’ordre 

du jour de la prochaine réunion - il pourra dire quelle somme pourra être versée aux travailleurs cette 

année si tout se passe bien – il y a aussi la participation de l’esat à la mutuelle qui rentre dans le 

budget  

La secrétaire précise que des renforts sont venus tout l’été avec les travailleurs de l’entretien des 

locaux et leur monitrice Fabienne, ainsi que Patrick le moniteur remplaçant en blanchisserie 

industrielle et Marine la monitrice de l’atelier 

 
▪ Peut-on avoir des étagères à chaussures dans les vestiaires ? 

Réponse du Directeur : chacun a son casier et peut y ranger ses chaussures  
 
 

▪ Peut-on augmenter les cartes cadeaux de 50 à 100 € ? 

Réponse du Directeur : avec l’inflation la carte cadeau passera à 60 € 
 
 

▪ Quand est ce que les espaces verts vont avoir le goupil ? 

Réponse du Directeur : il ne devrait pas tarder – la chef de service se renseigne à son retour 
 
 

▪ Peut-on faire un tournoi de baby-foot ? 

La secrétaire précise que le babyfoot est arrivé avant l’été – qu’il doit être monté – que les horaires 
d’été n’ont pas permis de l’installer pour que tout le monde puisse en profiter – le cadre, le lieu 
doivent encore être définis 

Réponse du Directeur : : Mr Sette pourra le monter la semaine prochaine – voir avec la chef de 

service 
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▪ les travailleurs ont trouvé que c’était bien de faire des jeux de société et voudraient 

renouveler l’expérience 

 
la secrétaire explique qu’il est prévu de refaire 3 ou 4 sessions de jeux l’année prochaine et un loto 

de noël si on arrive à avoir des lots et demande au directeur s’il est possible d’avoir à nouveau des 

bons pour 2 repas au restaurant d’application 

 

Réponse du Directeur  : oui sans problème 

 

▪ Est qu’on pourra aussi y aller en équipe ?  

La secrétaire rappelle qu’une fois par an les équipes pouvaient manger au restaurant d’application 
 
 Réponse du Directeur : il faut savoir que ce n’est pas gratuit et que c’est l’esat qui paye – à voir avec 
le budget 
 

▪ Les tarifs de la blanchisserie particulier 

La secrétaire précise que les tarifs 2024 en blanchisserie et en espaces verts seront augmentés de 5 % 
comme convenu à la dernière réunion de direction. 
 
À la question posée sur « pas d’encadrant cet été » en blanchisserie particulier le directeur demande 
si la saison a été difficile ? 
Sandrine Bertrand explique que quand l’un des 2 travailleurs lecteurs était en vacances c’était difficile. 
 
La secrétaire reprécise que Fabienne, Marine, Patrick (les moniteurs) et les travailleurs de l’entretien 
des locaux ont bien soutenus l’atelier – que Nadine vient d’arriver sur l’atelier en remplacement 
d’Arthur (son projet) et que d’autres travailleurs de la blanchisserie industrielles sont formés pour 
renfort. 
 
Le directeur informe que la blanchisserie particulière va être réorganisée dans son ensemble et que 
l’espace sera bien climatisé (voir entretien des blocs) si besoin on mettra des blocs plus gros - les 
études sont en cours – aujourd’hui une nouvelle machine est en train d’être installée en blanchisserie 
industrielle. 
 
 
 
 
 
 
 
Fin de séance 11h45 
 

 

 

 

 

 
Compte rendu rédigé le 26/09/2023, par Josiane BADELL – Assistante médico administrative 


